Особенности проведения защит Project Proposal (PP) в случае группового выполнения ВКР

- 1. **Предварительный этап.** В срок до 10 февраля руководители выполняемых коллективно выпускных квалификационных работ (далее ВКР) предоставляют списки студентов в учебный офис ОП. Это необходимо, чтобы при формировании комиссий и расписания их работы, все студенты, выполняющие совместную ВКР, прошли защиту РР в течение одной сессии работы комиссии. К работе прикладывается одна справка об отсутствии плагиата, и работу в систему «Антиплагиат» загружает один из участников проекта по решению группы.
- 2. Оценивание представленных текстов PP. Группа, выполняющая совместную ВКР, предоставляет текст PP руководителю ВКР. Руководитель, принимая во внимание степень участия каждого студента в работе над текстом, и качество всего текста, имеет право поставить одну и ту же оценку всем студентам за текст PP. Однако в случае, если степень участия студентов неодинакова, а качество фрагментов, написанных разными студентами, заметно отличается, то в таком случае руководитель ВКР выставляет оценки в соответствии с вкладом каждого студента в работу над представленным текстом. Для установления авторства, участники группы должны предоставить руководителю информацию, кто является автором того или иного фрагмента или раздела текста.
- 3. **Презентация проекта.** Время групповой презентации не должно превышать 20 минут. Каждый из авторов проекта рассказывает свою часть презентации. Рекомендуется общее время презентации делить равномерно между докладчиками.
- 4. Дискуссия по итогам презентации и ответы на вопросы комиссии. После завершения презентации члены комиссии задают докладчикам вопросы. Каждый из авторов презентации должен быть готов ответить на вопросы комиссии, касающихся как презентации в целом, так и

- вопросы по части презентации, рассказанной данным студентом. Каждый участник группы должен описать свой вклад в работу над проектом. На дискуссию и ответы на вопросы, задаваемые одному студенту, отводится не более 5 минут.
- 5. **Подведение итогов.** Выставление итоговой оценки за PP не отличается от случая защиты индивидуальных проектов, и задается формулой: оценка за PP=0,5*оценка за текст+0,5*оценка за устную защиту, где оценка за устную защиту вычисляется как среднее за презентацию и ответы на вопросы.
- 6. **Формат проведения защит.** Защита проектов в 2022 году проходит исключительно в формате онлайн. Этот формат предполагает, что участники группы должны обеспечить смену докладчиков без задержек.

- 1. **Preliminary stage.** By February 10, supervisors of collaborative graduate qualification works (theses) submit the lists of students to the study office of an educational program. This is necessary because so that during the formation of commissions and their schedule, all students who perform collaborative graduate qualification works defended during the same session. The work must be uploaded to the "Anti-plagiarism" system by only one of the participants upon the decision of the group. Then only one certificate of absence of plagiarism must be attached to the work.
- 2. **Grading submitted PP texts.** The group performing a collaborative thesis presents the text of the PP to their thesis supervisor. The supervisor, taking into account the degree of participation of each student and the quality of the whole text, has the right to give the same grade to all students for the text of the paper. However, in case the degree of students' participation is unequal and the quality of fragments written by different students is noticeably different, then the thesis supervisor assigns grades in accordance with the contribution of each student to the work on the submitted text. In order to determine the authorship, the group members should provide the supervisor with the information who is the author of this or that fragment or section of the text.
- 3. **Project presentation.** Group presentation time should not exceed 20 minutes. Each of the authors of the project presents his/her part of the project. It is recommended that the total presentation time is divided evenly among the presenters.
- 4. **Discussing presentation results and answering questions from the committee.** After presentation, members of the committee will ask questions to the presenters. Each presenter should be prepared to answer questions from the committee both about the presentation as a whole and about the part of the project presented by that student. Each member of the group should describe their contribution to the project. A maximum of 5 minutes is allowed for discussion and answering questions by one student.
- 5. **Final grading.** Grading a collaborative PP does not differ from grading an individual PP and is defined as: PP = 0.5*text grade + 0.5*presentation grade, where presentation grade is calculated as an average of two grades presentation itself and answering questions.

6. **Defense format.** The defense of projects in 2022 will take place exclusively in an online format. This format implies that team members should ensure that there are no delays in changing the presenters.